



Après le temps du débat national sur la loi de finance et les orientations dont le coeur est l'austérité pour tous, vient le temps des débats d'orientation budgétaire dans les collectivités locales. Les élus de la gauche par l'exemple n'ont cessé de le dénoncer : le vote irresponsable de la règle d'or qui a conduit au gel des dotations pour les collectivités, c'est la remise en cause des politiques publiques dans nos départements, nos régions et nos communes (Cf notre résolution [Finances publiques : non à la péréquation de l'austérité](#) !). Et c'est d'autant plus grave que parallèlement à ce gel, qui correspond à une baisse si on prend en compte l'inflation, les difficultés d'accès au crédit pour financer les investissements ont des conséquences dramatiques sur les budgets locaux. Nous avons ainsi interpellé le gouvernement dans une résolution [Contre la raréfaction et le coût des emprunts, pour un pôle public de financement des collectivités locales](#)

Ces craintes se vérifient aujourd'hui. Des élus Front de Gauche se mobilisent dans leurs assemblées pour refuser l'austérité, en posant des actes de rupture avec des budgets qui ne sont pas à la hauteur de nos exigences en terme de déploiement du service public. Face à la crise et à la domination de la finance, nous avons besoin de poser des actes forts. Nous voulons des budgets de combat, qui ouvrent des droits nouveaux, qui sont des points d'appui pour les citoyens. Face à la pauvreté, et la précarité, nous ne nous satisfaisons pas des budgets de bons gestionnaires des deniers publics, qui en définitive ne diffèrent pas d'une ville socialiste à une ville de droite, si ce n'est à la marge. De l'aveu même d'un élu PS de la Meuse, [Le PS n'aurait pas fait un budget différent de la droite!](#)

C'est pour ces raisons que des élus régionaux quittent la majorité social-libéral dans le Nord Pas-de-Calais. Ainsi, au Conseil de Paris, nos élus n'ont voté ni le volet recette, ni le volet emploi du budget présenté par Bertrand Delanoë, qui a eu besoin des voix de la droite pour son adoption ; au conseil régional d'Ile-de-France, le Groupe Front de Gauche et ALternatifs est intervenu pour réclamer de l'Etat qu'il donne aux collectivités locales les moyens de leur action, à la région PACA, nos camarades refusent l'austérité décentralisée et font des

Budgets locaux : posons les actes de notre autonomie conquérante

Écrit par Gabriel Amard, Président de la Gauche par l'Exemple
Jeudi, 13 Décembre 2012 12:00

contre-propositions, et en Haute-Normandie, ils ont quitté la séance plénière pour refuser le budget.

Partout, par nos votes, nos interventions, nos contre-budget, posons les actes d'une autonomie conquérante. Je vous invite à remonter toutes vos initiatives afin de les partager et de les inscrire dans une cohérence globale.